
 第２次花巻市まちづくり総合計画 まちづくり市民ワークショップ（一般部門） 第１回 
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※まちづくり総合計画とは？ 

まちづくり総合計画とは、花巻市をどのような「ま

ち」にしていくのか、そのためにどんなことを実施して

いくのかを、体系的にまとめたものです。 

花巻市に住む人が「住んで良かった、住み続けたい」

と思えるよう、これからのまちづくり総合計画は、市民

やさまざまな団体などと協力し、みんなの力でつくりあ

げていくことが大切です。多くの方の声をまちづくりに

反映させていく、まちづくり総合計画にはそんな大切

な役割があります。 

 花巻市では現在、新たな「まちづくり総合計画※」の策

定に取り組んでおり、この計画の策定に向けて、市民の皆

さんと一緒に、市が目指すべき理想の姿や、そのために必

要な取り組みについて話し合いをするためのワークショ

ップを開催しています。 

 ７月７日に高校生から 22 歳までの方が参加する【若者

部門】が始まりましたが、７月 13 日には、幅広い世代の

方が参加する【一般部門】がスタートしました。 

 第１回では、若者部門と同様に、参加者の皆さんで花巻

市のさらに伸ばしたいところや改善したいところについ

て活発に意見を交わしました。 

 

様々なご意見をいただきました！一部をご紹介します 

まずはまちづくり総合計画やワ

ークショップの目的などを説明

しました。 

その後、人口等の状況についてク

イズを交えながら説明し、花巻市

の現状について理解を深めてい

ただきました。 

参加者の皆さんに４～５人のグ

ループになってもらい、「花巻市

のさらに伸ばしたいところ」「花

巻市の改善したいところ」につい

て自由に話してもらいました。そ

の後グループを入れ替えて意見

交換しました。 

話し合った内容を踏まえて、特に

大事だと思ったことや印象に残

ったことをシートに取りまとめ

ました。 

「花巻の魅力に市民がもっと気

付いてほしい」、「誰もが活躍でき

るような場をつくりたい」といっ

た普段の仕事や活動を通して感

じることなどを共有しました。 

ワークショップを終えて ～参加者アンケート結果と感想～ 

ワークショップ終了後に実施した参加者のみなさんへのアンケートでは、ワークショップの満足度について、約５割の方が「満

足度が高い」と回答していただきました。また、参加者の感想として、「テーマを限定せずに自由に話せて、他の方のお話も興

味深く聞くことができた」「市の取り組みについて知れたのが良かった」といったご意見をいただきました。 

一方で、「もっと多くの人の多くの意見が聞ける工夫が必要と感じた」「分野別の検討を深めていくことも必要である」といった

ご意見もいただきました。ご意見を踏まえ、花巻市の目指すべき将来像や具体的な方向性について意見やアイデアをたくさん

出していただけるよう、今後のワークショップを進めていきます。 

花巻市の 
さらに 

伸ばしたい 
ところ 

花巻市の 
改善したい

ところ 

農産物が豊か！ 
自然豊かで景観 
が素晴らしい！ 

花巻温泉や宮沢賢 

治ゆかりの地など 

豊富な観光資源！ 

治安がよい！ 

工業集積が 
県内有数！ 

除雪が 

ゆき届いている！ 

空港、新幹線、高速 

道路など外からのア 

クセス性がよい！ 

旧市町の特色が 
面白い！ 

スポーツが盛ん！
様々な交流を 

生み出せる！ 

早池峰神楽や 

鹿踊など伝統が 

引き継がれている！ 
市内高校の 

卒業生が活躍！ 

災害に強い！ 

人と人の交流が 
活発！ 

観光資源をつな
いでアクセス性
を向上したい 

玄関口である 
花巻駅をにぎやか

にしたい 

だれもが気軽に 
利用できる公園 
がほしい 

市民誰もが 
学べる場を 
つくりたい 

女性がもっと 
活躍できる場を 
つくりたい 

車がなくても移 
動しやすいよう 
な公共交通を 

中心市街地を 
もっとにぎやか 
にしたい 

花巻の良いところ
をもっと 

生かしたい 

農業活性化の 
ために有害鳥獣

被害を抑えたい 

若者離れを 
防ぎたい 

安心して暮らせる
医療体制が必要 

まちの魅力に多く
の市民に気付い
てもらいたい 

便利に買い物が 
できるように 
したい 

優しい人が 
多い！ 

子育て支援 
をもっと PR！ 

なんとなく 

ゆったりした 

まち・人の雰囲気！ 

高齢者や女性が 
元気！ 

花いっぱい運動 
などまちが 
きれい！ 

世代間の交流を 
増やしたい 花巻市全体 

を活性化したい 

市内の行き来が 
しやすいように 

したい 

文化・伝統芸能
を守り、引き継
ぎたい 

働く場所を 
増やしたい 

工業団地をもっ 
と PRしたい 

令和４年７月 13 日（水）18：00～19：30 

花巻市定住交流センター｜なはんプラザ 

幅広い世代が参加する 
「まちづくり市民ワークショップ」が始まりました！ 

第１回ワークショップの流れ 

発 行：花巻市 総合政策部 秘書政策課 総合計画策定室 


